

Cae célula del Tren de Aragua dedicada al tráfico de migrantes

Se asociaron con empresa chilena de buses para ingresar a personas y transportarlas hasta otras regiones.

Luis Ramos Ossandón
 cronica@estrellaiquique.cl

Nueve integrantes de una célula de la banda criminal Tren de Aragua dedicada al tráfico de migrantes, fueron detenidos ayer en una serie de allanamientos.

Una investigación que se inició el 2022 tras un secuestro de dos personas y posterior homicidio desde un terminal clandestino de Alto Hospicio, determinó la existencia de una organización dedicada a contactar a migrantes e ingresarlos al país, utilizando buses de una empresa chilena, que era dirigido por el líder, apodado Yefri, que fue escalando en la organización. Entre los detenidos se encuentra el representante legal y dueño de la empresa de buses Covalle de la Región de Coquimbo.

Marcelo Atala, jefe (s) de la PDI en Tarapacá, explicó que en operativo trabajaron unidades especializadas de la macrozona norte y con ello "hemos desarticulado una estructura importante del Tren de Aragua, que está ligado

además a una empresa chilena de transporte. Establecimos el flujo completo de la organización con la captación de las personas en el extranjero, para luego internarlas a territorio nacional y posteriormente ubicarla en una residencial, antes de trasladarlas hasta la Región Metropolitana y por lo que las personas pagaban entre 500 a 1.000 dólares"

Según el jefe de la PDI, en el operativo se detuvo al líder, que en un principio estaba fuera del territorio nacional, pero las indagatorias realizadas permitieron establecer que había retornado a Iquique. "Estaba vinculado al doble homicidio de dos sujetos bolivianos en Alto Hospicio. "Eso nos llevó a establecer que había toda esta estructura que se conoce como jaladores y que es altamente rentable y es la que ocupa el Tren de Aragua en Chile y ocupa permanentemente un mercado criminal muy rentable para ellos".

FISCALÍA

La Fiscal Regional, Trinidad Steinert, señaló que



EN BUSES DE LA EMPRESA COVALLE ERAN TRASLADADOS LOS MIGRANTES AL RESTO DEL PAÍS.

"lo importante es que llegamos a determinar que la empresa Covalle se encontraba relacionada con este ilícito a través de sus buses, por lo que se incautaron cuatro de las máquinas y seguiremos las investigaciones a fin de determinar la responsabilidad de las personas jurídi-

cas. Pero por hoy tenemos al representante legal y a un colaborador detenidos por este ilícito".

Los cargos que se les imputarán serán asociación ilícita y tráfico ilícito de inmigrantes, reiterados con las agravantes respectivas.

La fiscal agregó que "lo

que hacían justamente era ubicar a personas a través de distintas plataformas o de distintas maneras. Las contactaban y luego realizaban toda la estructura para traerlas a Chile. Además, una vez en las residenciales y a la espera de ser transportadas a otras zonas del país, eran vigi-

2022

se inició la investigación, después del secuestro y homicidio de dos personas en un terminal de Alto Hospicio.

ladas por el Tren del Aragua. "No tenían libertad de desplazamiento, pero en definitiva ellos, las víctimas, tenemos que entender que están en una situación muy especial. Son personas que no vienen con documentos, que vienen con niños; por lo tanto, el sentido de desprotección es enorme, independiente de la amenaza latente de que por el pago no se podían alejar del lugar en que ellas eran dejadas".

Ayer la banda pasó a audiencia de control de la detención y se amplió su formalización hasta el próximo lunes en el Tribunal de Garantía de Pozo Almonte.

Tras el operativo se incautaron 4 buses de la empresa Covalle, cuatro vehículos, droga y más de 15 millones de pesos en efectivo.